

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DEL MOMENTO POLITICO

¿Quieren acabar con la República?

Con harta injusticia se ataca a los católicos de sabotear la República, porque protestan de las orientaciones francamente hostiles a la Iglesia; que caracterizan algunos ministros, cual si estos encarnaran el nuevo Régimen.

Se puede ser ministro de la República y perjudicarla con proceder insensato, como a la Monarquía, perjudicaron muchos de los Consejeros de la Corona.

No se olvide que si la Monarquía cayó por los desaciertos de los monárquicos, como si cayera la República sería por la incomprensión o impropiciada conducta de los republicanos.

Reiteradamente hemos afirmado, que la cuestión candente de nuestra época, la que preocupa ante todo y sobre todo, a los hombres de Estado de todos los países, no es la política sino la económica-social.

Lo dijimos con la Monarquía y lo repetimos con la República.

Y no nos engañamos; si el pueblo aceptó, con aplauso el nuevo Régimen, ha sido porque cree que este le ofrece cauces más amplios para la solución del problema económico.

Con ser innegables estas afirmaciones, parece que apenas las ponderan los Diputados de las Constituyentes.

Se apasionan, hasta insultarse, por añadir a cualquier artículo de la Constitución un adjetivo político, que en último resultado, no tendrá otra consecuencia que estar consignada en el papel; en cambio contemplan con indiferencia, por no afirmar con menorprecio y hostilidad ya que los escándalos parlamentarios y tales adjetivos agravan la situación de la Hacienda española y su consecuencia, la del país.

De los datos, leídos en la Cámara por los señores Alba y Oreja, se deduce, salvo equivocación, que los valores públicos españoles han sufrido una baja de «seis mil millones» de pesetas, en los últimos meses, principalmente, desde la quema de los conventos a esta fecha.

Claro es que, como han afirmado los señores Alba y Oreja, de renacer la confianza del país en el Gobierno, en las Cortes, en cuanto colaboran con los dirigentes de la República, se recobraría el perdido; pero la actitud de los Diputados y de algunos Ministros, los muestra más atentos a triunfo inmediato de su política, que dispuestos a sacrificarse, con una tregua para afianzar la Hacienda, y salvar la patria.

El mismo día en que el señor Oreja confirmó los datos leídos por el señor Alba, cuando los Diputados debieran mostrarse conseruados entre la amarga realidad que se les descubría, promovieron el magno escándalo que formará época en los fastos del Parlamento.

¿Resultado? La Bolsa del siguiente día lo dice.

Las acciones del Banco de España bajaron «seis» enteros; las minas del Rif, portador 10; las minas del Rif, nominativas, 20; las Alicantes, 11; los Nortes, 11 y los Explosivos 45; baja que se acentuó, hasta llegar el jueves inmediato, el Banco a 9 enteros y los Nortes a 23.

¿Son conscientes los Diputados de lo que ocurre con la economía nacional? Si persisten pues en sus juegos políticos, son muy pocos patriotas, bas-

iante, menos que los capitalistas que expatrian.

¿Son inconsciente? Entonces, están incapacitados para legislar.

De este insensato proceder, se han contagiado muchos monterillas, cuyo republicanismó solo consistió en suprimir las exiguas subvenciones religiosas, impedir procesiones y cambiar lápidas rotuladoras de calles y plazas cual si no tuvieran otro ideal que zaherir y suscribir enemigos del régimen republicano.

El señor Prieto, ha confesado que la quema de conventos inició la baja de los valores públicos; el señor Oreja, ha probado que las persecuciones a los derechos y las orientaciones antireligiosas han acentuado dicha depreciación; en todo, muchos diputados y gran número de Alcaldes, que hacen buenos caudales, son insensatos o figen no enterarse de la realidad, distinguiéndose aún por su sectarismo.

¿Se que quieren acabar con la República?

ELIAS OLMOS

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De San Carlos de la Rápita (Tarragona) donde ejercía el cargo de ayudante de Marina el teniente de navío don Juan Lopez Meroño, acompañado de su señora doña Concha Campos y sus bellas hijas Marija y Fina.

—De Cadiz el ingeniero de Minas don Alfonso Pérez Martínez.

—Ha regresado al Colegio de Huerfanos de Aranjuez la preciosa niña Rosarito Jiménez González, hija del malogrado alférez de Infantería don Francisco Simenez Carrasco (q.e.p.d.), acompañada de su madre doña Caridad González.

NOTAS VARIAS

Ha terminado el Bachillerato elemental el joven don Francisco Martínez; han aprobado el segundo año del mismo los estudiantes Ceferino Sánchez Balibrea y Jose Garcia y varias asignaturas del segundo año del Magisterio el joven Gerónimo Martínez, todos alumnos del Colegio Politécnico de Nuestra Señora de la Caridad.

Ha sido encargado de predicar el solemne novenario al Corazón de María que dará principio en la Octava de Anigua el próximo día 10, el eloquente misionero de dicha Congregación R. P. Silvio D. Nebreda, de la residencia de Bilbao.

—En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo la preciosa niña que dió a luz doña Dolores nombre Sánchez, esposa del industrial de esta plaza don Manuel Andrés Nieto.

La nueva cristiana recibió el nombre de Caridad y fué apadrinada por su abuelo materno don Francisco Sánchez Noguera y por su tía la bella señorita Cruz Sánchez.

Nuestra enhorabuena.

—En Madrid y tras brillantes exámenes ha obtenido el título de doctor en derecho el distinguido joven don José María Gómez Pablos, hijo del Excmo. señor Comandante General de este Arceón, Nuestra enhorabuena.

—En los exámenes verificá los se

este Conservatorio Municipal de Música han aprobado con brillantes notas el tercer año de Piano la bella señorita Pepita Sánchez, con sobrepuntuaje el tercero de Solfeo la bella señorita Juanita Diaz y también con sobrepuntuaje el tercero de Solfeo y el primero y segundo de Piano la aplaudida niña Luíslita Gómez, todas aventajadas alumnas de la culta profesora señorita Carmen Garcia Salas.

Nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el ilustrado teniente coronel de Infantería de Marina y estimado compañero en la Prensa don José Martínez de Gaitasoga y de la Serna.

Nota Oficial de la Alcaldía

La crisis de trabajo

Preocupada hondamente esta Alcaldía ante el problema del paro forzoso y despues de las gestiones realizadas en Madrid para solucionarlo, con fecha 28 de septiembre último dirigió el diputado socialista por J.én don Tomás Alvarez Angulo, quien le ha auxiliado con gran altruismo y desinterés en las indicadas gestiones, el siguiente telegrama:

«Alvarez Angulo, Diputado a Cortes, Madrid.—En telegrama de hoy a Director General Obras Públicas lo siguiente: «Ante extraordinaria agravación problema crisis de trabajo esta ciudad permitome recordarle conversación sostuvimos en unión mi compañero Diputado Alvarez Angulo referente a solución inmediata obras caminos Aibujón a Cabo Palos y Escombreras a Rincón de San Gines, rogándole sino he remitido a Obras Públicas fondos necesarios pasada semana como conviniere, lo haga inmediatamente para aliviar tristísima y desesperada situación obreros».—Ruégole las gestiones objeto conseguir lo que se convino. Saludos. Zafra.»

En el día de hoy esta Alcaldía ha recibido la satisfacción de recibir la siguiente carta de dicho diputado, a la que acompaña una nota de la Dirección General de Obras Públicas que copiamos a continuación:

«Amigo Zafra: Hice la gestión que me encomendó en su telegrama. El libramiento o los libramientos se enviaron el 28 y algunos más.—En breve saldrán otros, entre los cuales está el de Cartagena Mezarrón por 163 870 pesetas.—Le felicito.—Un abrazo de su buen amigo Angulo.»

La nota explicativa de la Dirección General de Obras Públicas, dice así:

Escombreras al Rincón 30.070 05 pesetas.—Cabo de Palos a Aibujón 12.035, 55, pesetas.—Cartagena a Puerto de Cieza Mezarrón 24.224 47 Pesetas.—Fecha de ordenación del libramiento, 28 19 31.

También en este mismo día la Alcaldía ha dirigido a esta Jefatura de Obras Públicas de la provincia un telegrama que dice así:

«Ordenados libramientos por Dirección General Obras Públicas para carreteras Escombreras, Rincón, Cabo Palos, Aibujón, Cartagena, Cieza, y Mezarrón, ruegole oportunamente disponga inmediata iniciación trabajos remediar crisis obrera muy agudizada y que para colocación trabajadores intervenga esta Alcaldía que

utilizará antecedentes Bolsa Trabajo. Saludos. ZAFRA.

Agua del Talbilla

Utilizando la buena disposición de Alvarez Angulo, la Alcaldía le envió ayer el telegrama que copia más arriba.

«Tomás Alvarez Angulo, Diputado Cortes, Madrid.—Ruego le vea esta misma noche Congreso a Director General Obras Públicas preguntándole si ha informado expediente Talbilla y si ha pasado para su resolución a Ministerio. ZAFRA.»

Informado dicho expediente como es debido por el Consejo de Obras Públicas con el de la Dirección General debe pasar al señor Ministro para su resolución definitiva.

Cartagena 1 de octubre de 1931.

AMANCIO MUÑOZ DE ZAFRA

Cámara Oficial de Comercio

Entre otros acuerdos que se tomaron en la sesión celebrada el martes último por esta entidad figuran los siguientes:

Admitirle la renuncia de sus cargos a los señores Gómez Quiles y Carmona, haciendo constar en nota el vivo sentimiento de esta Corporación al verse privada de la valiosa cooperación de los mencionados señores quienes siempre pusieron sus entusiasmos y trabajos en beneficio de esta entidad y de las clases que la misma representa.

Por aclamación se acordó nombrar Presidente honorario de esta Cámara al Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles y vocal honorario a don Manuel Carmona Barado y comunicarse este acuerdo a los interesados.

Se hizo constar en el acta el sentimiento de esta Corporación por la muerte de su vocal electo don Abdón Bas Loras.

Se acordó solicitar de las compañías ferroviarias que expugnan al público la lista de cantidades a devolver por la misma, cobradas por exceso y que lo comunique también a la Cámara para que esta pueda avisarlo al receptor.

Se nombraron a los señores Segura Alvarez y Pérez Campos para que en representación de esta Cámara estudien el proyecto de Presupuestos Municipales para 1932, a cuyo efecto y en virtud de la invitación del Excmo. Ayuntamiento concurren en las sesiones de la Comisión Municipal de Hacienda en que se trate de dicho proyecto.

Habiendo sido requerida esta Cámara para que designe tres miembros suyos el objeto de estudiar el Proyecto de Presupuestos Municipales para 1932, lo pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales de su circunscripción para que vitalicen a que expongan a esta Cámara sus aspiraciones y deseos sobre las Tarifas y ordenanzas que están incluidas en dicho proyecto de Presupuesto para que la misma con elementos de juicio bastantes pueda informar con todo detalle al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad sobre el asunto indicado, por medio de la comisión designada a tal fin.

Por ser asunto en el que está interesada gran número de comerciantes e industriales esperamos con confianza que los mismos nos prestarán su valioso concurso.

Para mayor facilidad esta Comisión

podrá oír a todos los interesados, durante los días 1 al 10 del mes actual para lo cual establece la hora de 5 a 6 de la tarde en el local de esta Cámara (Gerola Aliz), 7-1.º.

El Secretario, WENCESLAO TARIN

Los alumnos de la Escuela de Intendencia

Terminado el viaje de prácticas, han regresado los alumnos de la Escuela de Intendencia al mando del comandante profesor don Rafael Quixal.

El general Riquelme

Terminada la visita de inspección de los distintos servicios de esta plaza, esta mañana a las 11 marchó a Santa Pola en hidro, desde esta ciudad, el general jefe de la tercera División, Excmo. señor don José Riquelme y López Bago, que fué despedido por los jefes de esta guarnición.

El general Riquelme desde Santa Pola continuará el viaje a Valencia e automóvil.

Sanatorio Dispensario de la Cruz Roja

(Alameda de San Antonio Cartagena)

Durante la primera quincena del mes de Octubre estará abierta la matrícula para el 1.º y 2.º curso de damas enfermeras de la Cruz Roja, en el año 1931 1932.

Las inscripciones pueden hacerse en el dispensario de 10 a 12 de la mañana todos los días laborables.

Las enseñanzas teóricas de ambos cursos estarán a cargo del doctor Bonmati y las clases prácticas se realizarán en todas las consultas que funcionan en el Sanatorio Dispensario.

LA DIRECCION

Agustín Merck

FARMACEUTICO

SERVICIO PERMANENTE

Telefono n.º 1533

Cuatro Santos, 9

Los dependientes y obreros municipales

En la Junta general extraordinaria celebrada anoche por la sociedad de Dependientes y Obreros Municipales se acordó:

Protesta de la situación del actual concejal señor Pérez San José; anunciar la huelga; para el caso de que dicho señor vuelva a encargarse otra vez del despacho de la Alcaldía rogar al señor alcalde se limite el extorsivo número obreros, según las disponibilidades económicas del municipio; y, de no ser atendidos, como quiera que entonces se verían privados de percibir el producto de su trabajo y la miseria invadiría sus hogares, anunciar formalmente la huelga,